

Maduro suspende el revocatorio en Venezuela

El régimen impide salir del país a ocho líderes opositores, entre ellos el excandidato Henrique Capriles

ALFREDO MEZA, Caracas

El Gobierno venezolano impidió ayer, a través de cinco tribunales, la celebración del referéndum revocatorio que la oposición promueve para poner fin al mandato del presidente, Nicolás Maduro. Al mismo tiempo, otro tribunal prohibió la salida del país a ocho dirigentes de la oposición, entre ellos el excandidato presidencial y gobernador del Estado de Miranda Henrique Capriles.

La oposición se había aferrado a la consulta para intentar un cambio de Gobierno. Pero el chavismo, una fuerza que se ha convertido en minoría según el grueso de los sondeos, ha aprovechado su control de las instituciones para suspenderlo con una acción concertada del poder judicial. Encarcelar a sus enemigos —ya hay casi un centenar entre rejas— y acusarlos de toda clase de delitos para llevarlos a los tribunales también es una práctica recurrente del régimen venezolano. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Varios ciberataques inutilizan las webs de grandes compañías en Estados Unidos

P10

ADemás



El ISIS contraataca tras el cerco de Mosul

El Estado Islámico responde al asedio de Mosul (Irak) con una gran ofensiva sobre la ciudad petrolera de Kirkuk. **P12**

La ONU suspende a México en derechos humanos

P4

Felipe VI, contra el pesimismo y el desencanto

P20 A 21

Arrestado el hombre más buscado por el 'caso Ayotzinapa'

La detención de Felipe Flores, jefe de la Policía Municipal de Iguala, supone un gran salto en la investigación de la matanza

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México
El jefe de la Policía Municipal de Iguala, Felipe Flores Velázquez, fue detenido a primera hora de la mañana de ayer en la localidad del Estado de Guerrero (200 kilómetros al sur de Ciudad de México). Flores, al que muchos daban por eliminado, es considerado el lugarteniente del alcalde, José

Luis Abarca, y el brazo ejecutor del cártel de Guerreros Unidos en Iguala. Su captura supone un salto de gigante en la investigación: él tiene todas las claves de lo que sucedió aquella noche del 26 al 27 de septiembre de 2014 en la que 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa fueron, a instancias suyas, arrestados y

entregados a los sicarios acusados de su liquidación. Su huida supuso un fuerte golpe a la credibilidad de la investigación y, aunque el regidor cayó al poco tiempo, alimentó durante todos estos meses la sospecha. En su mano y en la de la justicia, está aclarar uno de los crímenes más dolorosos de México. **PÁGINA 4**



La escritora Elena Poniatowska durante una entrevista en Ciudad de México. / MARIO GUZMÁN (EFE)

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



Elena Poniatowska descubre su pasado

La escritora accede a los informes policiales redactados sobre ella en los 60 y 80

J. M. A., México
Cinco décadas después, los informes de la policía secreta del régimen priísta caen por primera vez en manos de la escritora mexicana Elena Poniatowska. Las páginas, mecanografiadas y firmadas por los altos jerarcas de Seguridad, recogen todo tipo de detalles sobre ella, la tachan de comunista y relatan la

persecución por su trato con disidentes, presos, feministas e intelectuales. “Yo no sabía nada de esto”, dice. “¿Cómo voy a ser yo comunista si soy descendiente del último rey de Polonia? Más bien soy una romántica reaccionaria”. Los documentos, guardados en el Archivo General de la Nación, le han sido entregados por EL PAÍS. **PÁGINA 25**